

## **Medienmitteilung**

---

### **Projekt Kindergarten Übermut**

Die Primarschule Frauenfeld eröffnet im September 2021 eine neue Kindergartenklasse zur Ergänzung des bisherigen Angebots. Der «Kindergarten Übermut» stellt für Kinder eine Alternative dar, die im Regelkindergarten in einer grossen Klasse mit zwanzig und mehr Kindern überfordert sind, Verhaltensauffälligkeiten zeigen und so die Klasse und die Lehrpersonen zu stark belastet werden.

Im «Kindergarten Übermut» werden in der Regel bis zu acht Kinder aufgenommen. Sie werden von zwei Kindergärtnerinnen und einer pädagogischen Fachperson in Teilzeit betreut. Das Konzept sieht vor, dass ein grosser Teil des Unterrichts im Freien stattfindet. Die Eltern werden mit Eltern-Kind-Projekten und durch regelmässige Elterngespräche verstärkt miteinbezogen. Die Aufenthaltsdauer liegt zwischen sechs und zwölf Monaten.

Ziel des Kindergartens Übermut ist es, mit der Anpassung der Rahmenbedingungen wie Umgebung, Klassengrösse, intensiverer Betreuung, stärkerem Elterneinbezug sowie einer stabilen Begleitung, ein förderliches Umfeld für die persönliche Entwicklung der Kinder zu schaffen.

Die Schulbehörde und die vorbereitende Arbeitsgruppe sind überzeugt mit dieser Form von frühem und angepasstem Reagieren auf Überforderungsanzeichen einzelner Kinder eine gute Ausgangslage für die schulische Laufbahn zu schaffen und damit die Entwicklung der im «Kindergarten Übermut» beschulten Kinder optimal zu fördern.

Gleichzeitig können für die in der Regelklasse lernenden Kindern mehr Ressourcen eingesetzt werden.

Zurzeit ist das Projekt im Aufbau. Noch sind einzelne Bereiche zu klären und die Stellen zu besetzen. Im Laufe des Sommers werden wir detaillierter informieren können.

Frauenfeld, im Februar 2021

Die Primarschulbehörde